

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **62 (1942-1945)**

Heft 263

PDF erstellt am: **12.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# BULLETIN DE LA SOCIETE VAUDOISE DES SCIENCES NATURELLES

Vol. 62

1945

N° 263

---

## Observations sur les Polistes parasites de la Suisse

PAR

J. de BEAUMONT, avec la collaboration de R. MATTHEY.

(Séance du 11 octobre 1944.)

---

### *Introduction.*

Les Guêpes sociales de notre pays et les espèces parasites qui leur sont étroitement apparentées peuvent être réparties dans deux grands genres : *Vespa* L. et *Polistes* LATR. Les représentants de ce deuxième groupe se distinguent des *Vespa* ou Guêpes proprement dites par leur structure plus élancée, leur abdomen rétréci à la base et leur clypéus, dont le bord antérieur se termine par un angle médian. Ils construisent des nids connus de tout le monde, formés d'un seul rayon de cellules hexagonales, sans enveloppe protectrice.

Dans sa révision du genre *Polistes*, parue en 1930, ZIMMERMANN distingue pour la région paléarctique deux groupes d'espèces : celles qui présentent des mandibules normalement constituées et celles qui montrent à la face externe de ces appendices une gouttière ou une forte impression. Il place entre autres dans le premier groupe *gallicus* L. et *bimaculatus* FOURCR. (= *dubius* KOHL), dont il sera question plus loin ; dans le deuxième groupe, il réunit à *semenowi* MOR. deux espèces nouvelles : *sulcifer* ZIM. et *atrimandibularis* ZIM. En 1937, WEYRAUCH établit pour ces 3 formes le genre *Pseudopolistes*, mais en omettant de désigner un type générique, ce qui, d'après les lois de la nomenclature, annule cette dénomination. C'est le nom de *Sulcopolistes* BLÜTHGEN, avec *sulcifer* ZIM. comme type, qui doit être appliqué aux Polistes à mandibules en gouttière. Pour BLÜTHGEN, ce groupe constitue un genre distinct ; je préfère, suivant en cela les remarques que j'ai faites à propos du genre *Vespa* (1944), le considérer comme un sous-genre de *Polistes*. En résumé, nous avons donc :